

1. Notwendigkeit und Bedeutung der umfassenden Aufklärung von durch IM begangenen Straftaten

Die internationale Situation hat sich durch die Politik der Konfrontation und der Hochrüstung, die von den aggressivsten Kreisen der USA und der NATO betrieben wird, weiter zugespitzt; es wurde eine neue Runde des Wettrüstens eröffnet und die Gefahr eines dritten Weltkrieges vergrößert.

Hieraus ergeben sich höhere Anforderungen an alle, die ihre Hauptaufgabe darin sehen, den Frieden zu sichern.

Zur Unterstützung der von Partei und Regierung der Deutschen Demokratischen Republik betriebenen Politik der Erhaltung und Sicherung des Friedens und der Rückkehr zur Politik der friedlichen Koexistenz zwischen Staaten unterschiedlicher Gesellschaftsordnung hat das Ministerium für Staatssicherheit einen spezifischen Beitrag zu leisten.

Die Aggressivität in der Politik der imperialistischen Hauptmächte gegenüber den sozialistischen Staaten bestimmt die Tätigkeit der Staatsorgane der imperialistischen Staaten und findet somit auch ihren Ausdruck in den verstärkten subversiven Aktivitäten der imperialistischen Geheimdienste.

Um in die Konspiration des Feindes einzudringen, seine Pläne, Absichten und Maßnahmen zu erkennen und offensiv zu bekämpfen, stellen die Inoffiziellen Mitarbeiter des Ministeriums für Staatssicherheit die Hauptkräfte für die Realisierung der politisch-operativen Aufgaben dar.